

Il y a trois ans, il y a trois jours, un enseignant est sauvagement assassiné.

16 octobre 2020 ; 13 octobre 2023.

L'assassinat de Dominique Bernard et celui de Samuel Paty ne sont pas des faits divers.

En réponse à l'effroi du tragique événement survenu à Arras, nous sommes tous réunis pour poursuivre notre mission d'éducation avec vous et pour vous ; aujourd'hui et pour l'avenir.

Nous réaffirmons avec force que l'école doit rester accueillante pour tous les élèves, quelle que soit leur culture, quelle que soit leur religion et cela dans le respect des valeurs de la République : Liberté, Égalité, Fraternité et Laïcité.

Être laïc, c'est refuser aux religions qui passent, le droit de gouverner l'humanité qui dure.  
Être laïc, c'est ne prendre son parti d'aucune ignorance.

Être laïc, c'est la fraternité parce que tous les êtres humains méritent une égale considération et appellent un même respect.

Et le courage de l'école, c'est de chercher la vérité et de la dire ; c'est de ne pas subir la loi du mensonge triomphant qui passe, et de ne pas faire écho, de notre âme, de notre bouche, et de nos mains, aux applaudissements imbéciles et aux huées fanatiques.

Enseigner, c'est expliquer et non se taire.

Enseigner, c'est affranchir la pensée.

Enseigner, c'est émanciper.

Enseigner, c'est un combat depuis toujours et de tous les jours.

Enseigner, c'est être debout, éclairer et éveiller...

Nourrir et semer des graines ...

Former et partager...

Ouvrir au monde et ouvrir à l'autre ...

Faire grandir et aider à grandir...

Tenir la main et encourager...

Accompagner et donner confiance.

C'est une volonté, celle de transmettre des valeurs.

Enseigner, c'est rendre capable de penser par soi-même.

Enseigner, c'est d'aller à l'idéal et de comprendre le réel.

Pour terminer, voici des mots d'Hubert Reeves et d'Albert Camus : « Vous devrez affronter le cycle de la vie humaine avec ses moments de grâce et ses crises. Sachez que dans ce monde, il y a de la méchanceté, de la cruauté et de l'horreur. Vous y serez peut-être confrontés. Refusez obstinément d'y participer. Il en va de votre dignité d'être humain.

Il y a des êtres qui justifient le monde, qui aident à vivre par leur seule présence. Tachons d'être à la hauteur de notre destinée. Notre vie y prendra son sens. Nous y trouverons notre bonheur. »